

Die guten ins Töpfchen...

Event der „Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative“ am 29.04.2010: Erfahrungsbericht über die IT-Grundschutz-Zertifizierung des DE-CIX mit offizieller Zertifikatsübergabe durch das BSI.

Der German Commercial Internet Exchange ([DE-CIX](#)) mit Sitz in Frankfurt am Main ist der größte europäische Internet-Knoten und Hauptstrang des Telekommunikationsnetzwerkes von mehr als 330 Providern aus über 40 Ländern. In einem Gemeinschaftsprojekt unterstützten die beiden KA-IT-Si-Partnerunternehmen [CONNECT](#) und [Secorvo](#) den DE-CIX erfolgreich bei der Grundschutz-Zertifizierung nach ISO 27001 des [BSI](#) (Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik).

Institutionen in Wirtschaft und Verwaltung sind von dem einwandfreien Funktionieren der eingesetzten IT abhängig. Viele Arbeitsprozesse werden elektronisch gesteuert und große Mengen von Informationen sind digital gespeichert, werden verarbeitet und in Netzen übermittelt. Der IT-Grundschutz-Standard des BSI bietet eine wirksame Methode, dem Stand der Technik entsprechende Sicherheitsmaßnahmen zu identifizieren und umzusetzen.

Security-Experten der CONNECT Karlsruhe GmbH begleiteten die Audit-Vorbereitung von der ersten Idee über die Definition des IT-Verbunds bis hin zur erfolgreichen Zertifizierung, wobei u. a. Security Consulting, Netzwerk-Strukturierung (Zonenmodell), Security Checks und die Planung und Realisierung eines Wiki-basierenden Dokumentationssystems für IT-Prozesse und -Systeme zu den Aufgaben der CONNECT-Mitarbeiter zählten.

Anschließend prüfte und bewertete das auf Datenschutz und Informationssicherheit spezialisierte Karlsruher Beratungsunternehmen Secorvo das Informationssicherheitsmanagement sowie die Dokumente zum Informationssicherheitskonzept des

DE-CIX. Alle umgesetzten Maßnahmen wurden Projekt begleitend gemäß dem BSI-Prüfschema für Auditoren von Secorvo abgenommen.

Am **29.04.2010** berichten die am Zertifizierungsprozess Beteiligten Herr Dr. Thomas King (ehemals DE-CIX), Herr Dr. Christian Riede (CONNECT), Herr Stefan Gora (Secorvo) und Herr Bernd Kowalski (BSI) bei einem Event der [Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative](#) im **Panoramasaal der IHK Karlsruhe** über ihre Vorgehensweise, Erfahrungen und die Fallstricke und Erfolgsfaktoren des Projekts. Anschließend findet die offizielle Zertifikatsübergabe in Anwesenheit des Abteilungsleiters Zertifizierung, Zulassung, Konformitätsprüfungen und Neue Technologien des BSI, Herrn Bernd Kowalski, an die Geschäftsleitung des DE-CIX statt.

Beginn der Veranstaltung ist **18 Uhr**. Um [Anmeldung](#) wird gebeten.

(2.538 Zeichen im Presstext)

Über die Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative (KA-IT-Si):

Die Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative wurde Anfang des Jahres 2001 gegründet. Ziel der Initiative, die sich an die für IT-Sicherheit Verantwortlichen in Unternehmen und öffentlichen Einrichtungen der Region Freiburg, Karlsruhe, Stuttgart, Mannheim und Frankfurt richtet, ist

- die Schärfung des Risikobewusstseins für die aus der Nutzung von Informationstechnik resultierenden Abhängigkeiten und Gefährdungen,
- die Vermittlung von Fach- und Erfahrungswissen zu rechtlichen, technischen und organisatorischen Aspekten von IT-Sicherheit und Risikovorsorge,
- die Schaffung einer Plattform für den Erfahrungsaustausch zwischen Verantwortlichen unterschiedlicher Unternehmen und Branchen,
- die Anhebung des IT-Sicherheitsniveaus in Unternehmen und Behörden.

Zur Erreichung dieser Ziele veranstaltet die KA-IT-Si jährlich zahlreiche Events, pflegt enge Kontakte zu regionalen und überregionalen Verbänden, Medien und Fachzeitschriften und wirkt an Großveranstaltungen mit. Schirmherr der Initiative, der zahlreiche Unternehmen der TechnologieRegion Karlsruhe (Bartsch und Partner; Connect Karlsruhe; Dauth, Kaun & Partner; EnBW; Finanz Informatik; Group Technologies, Kaspersky Labs; Konfraternitas; Kroll Ontrack, L-Bank; MVV Energie; prego; PTV; Rittal; Secorvo; SecuRisk; Siemens Enterprise Communications; Spie Deutschland; Stemmer; vps ID Systeme und Würth Phönix) als Partner angehören und die u. a. von der IHK Karlsruhe, dem Forschungszentrum Karlsruhe, dem E.I.S.S., der Karlsruher Messe- und Kongressgesellschaft und der Wirtschaftsförderung Karlsruhe unterstützt wird, ist der Oberbürgermeister der Stadt Karlsruhe. Die KA-IT-Si ist Special Interest Group des CyberForum e.V.

Kontakt:

Karlsruher IT-Sicherheitsinitiative
c/o Secorvo Security Consulting GmbH
Frau Anja Rastetter
Ettlinger Straße 12-14
76137 Karlsruhe

Tel. +49 721 255171-0
Fax +49 721 255171-100